

Titel:	Städtepartner reisen zum Festakt ins Schloss
Autor:	Gramberg, Greta
Quelle:	Ludwigsburger Kreiszeitung, Nr. 221, S. 16
Datum:	22.09.2012
Seitenumfang:	1
Signaturen:	WE 442-Städtepartnerschaften Kreis Ludwigsburg - Frankreich, WE 441-Städtepartnerschaft Ludwigsburg - Montbéliard

Bitte beachten Sie: Diese Kopie ist nur für den persönlichen Gebrauch bestimmt.

Deutsch-Französisches Institut

Frankreich-Bibliothek Asperger Straße 30 D - 71634 Ludwigsburg

Telefon: +49 (0) 7141 93 03 34

Telefax: +49 (0) 7141 93 03 55

E-Mail: frankreich-bibliothek@dfi.de

Internet: http://www.dfi.de/

Städtepartner reisen zum Festakt ins Schloss

Zum 45. Geburtstag ihrer Freundschaft kommen Asperger und Franzosen aus Lure zum Festakt - Nicht alle Kreiskommunen machen das

KREIS LUDWIGSBURG

VON GRETA GRAMBERG

"Es ist eine tolle Geschichte, wenn man auf 45 Jahre Freundschaft zurückblicken kann", sagt Aspergs Bürgermeister Ulrich Storer zur Städtepartnerschaft mit Lure. Darum wurden die französischen Freunde in den Landkreis eingeladen. Hier sollen sie am 50. Geburtstag der Ansprache des früheren französischen Präsidenten Charles de Gaulle an die deutsche Jugend teilhaben. "Ich glaube, die Bedeutung der De-Gaulle-Rede wurde in Deutschland mehr wahrgenommen als in Frankreich. " Deswegen findet Storer es schön, dass so viele Besucher aus Frankreich zum Festakt am morgigen Samstag im Ludwigsburger Residenzschloss kommen.

Heute besucht eine kleine Delegation von Vertretern beider Seiten die Vernissage einer Ausstellung im Kreishaus. Die Schau zeigt Werke von Künstlern aus französischen Partnerstädten - auch Lure ist vertreten. Morgen geht die kleine Gruppe dann zum Festakt in den Ludwigsburger Schlosshof, "Es ist bedauerlich, dass die Eintrittskarten nur begrenzt ausgegeben wurden. Wir mussten einige Franzosen wieder ausladen", so Storer. Doch beim Abendessen in Asperg und einem Empfang am Sonntagvormittag im Keltensaal sollen sie dafür entschädigt werden. Insgesamt kommen etwa 35 Menschen aus Lure.

Weniger aufwendig gestalten **Ditzingen**, **Besigheim und Bönnigheim** den Besuch der kleinen Delegationen aus den französischen Partnerkommunen Rillieux-la-Pape, Ay und Rouffach: Besuche der Vernissage und des Festaktes stehen auf dem



Im Jahr 1988 wurde die Partnerschaftstafel in der Schillerstadt enthüllt. Die 25-jährige Freundschaft mit L'Isle Adam feiern die Marbacher an diesem Wochenende aber nicht im Ludwigsburger Residenzschloss, sondern bei ihren Austauschpartnern in Frankreich.

Programm, aber keine Feiern in den Städten selbst. "Das Bürgerfest am Samstag ist wichtiger Bestandteil des Festaktes, weil auch vor 50 Jahren Bürger am deutschfranzösischen Treffen teilgenommen haben", sagt Kornelius Bamberger, Bürgermeister von Bönnigheim.

Nach Mundelsheim, Kornwestheim, Remseck und Bietigheim-Bissingen kommen an diesem Wochenende aus verschiedenen Gründen keine Freunde aus den französischen Partnerstädten. Doch Mundelsheims Bürgermeister Holger Haist will morgen zumindest selbst ins Residenzschloss kommen. "Die Rede an die deutsche Jugend war ein wichtiges Ereignis, das viele Türen geöffnet hat."

Ute Rößner von **Marbach**s Projektgruppe Städtepartnerschaft bedauert, dass sie das deutsch-französische Treffen im Schloss nicht miterleben kann. "Andererseits freue ich mich, dass wir mit unseren

französischen Freunden in L'Isle Adam feiern." Denn Vertreter der Schillerstadt verschlägt es an diesem Wochenende umgekehrt nach Frankreich. In L'Isle Adam nahe Paris wird das 25-jährige Bestehen der Partnerschaft beider Städte gefeiert. Dass das ausgerechnet auf das Wochenende des Ludwigsburger Festakts fällt, war wohl nicht beabsichtigt. Das Treffen sei schon geplant gewesen, bevor der Termin für die Feier im Schloss feststand.